

Auf dem Lande ist es doch schön und frisch und grün, man braucht nicht fünf Stiegen, eine immer steiler als die andere, heraufzuflettern, um in seine Stube zu gelangen, das wird wohl den Hühnern leicht, und sie thun es gern, aber nicht den Menschen, und man hört vom Apfelbaum herab im Frühjahr den Finken schlagen, und die kleinen Kinder haben auch ihre Freude dabei, sitzen im Grase und sammeln sich Butterblumen; die warme Sonne bescheint sie, sie bekommen rothe Backen, und sobald sie laufen können, sammeln sie schon Kraut ein für die Ziege im Stall, oder sie holen Beeren und trocknes Holz aus dem Walde. Wenn ich ein armer Tagearbeiter wäre, ich ginge nicht weg von meinem Dorfe. Freilich giebt es auch da schwere Zeiten, und den Armen trifft es allemal am härtesten, „die Sonne schiebt ihn des Tages und der Mond des Nachts,“ wie die Schrift sagt. Die spricht aber an dieser Stelle auch davon, daß alles Kreuz einmal ein